

DOI: 10.18572/2500-0306-2022-3-25-32

Избирательный процесс в автономных образованиях государств — участников СНГ: правовое регулирование и международные стандарты

МУШКЕТ ИВАН ИЛЬИЧ,

заместитель руководителя Секретариата Совета МПА СНГ —
директор Международного института мониторинга развития демократии, парламентаризма и соблюдения избирательных прав граждан государств — участников МПА СНГ,
доктор юридических наук, профессор
mii@iacis.ru

ЕРЕМЕНКО ЕЛЕНА ВИКТОРОВНА,

заместитель директора Международного института мониторинга развития демократии, парламентаризма и соблюдения избирательных прав граждан государств — участников МПА СНГ,
кандидат медицинских наук
eev@iacis.ru

АНДРЕЕВ МАКСИМ ВЛАДИМИРОВИЧ,

консультант аналитического отдела Международного института мониторинга развития демократии, парламентаризма и соблюдения избирательных прав граждан государств — участников МПА СНГ
maxander1308@gmail.com

В статье представлены результаты анализа основополагающих документов в сфере избирательного права административно-территориальных образований со статусом автономии в государствах — участниках Содружества Независимых Государств. Авторы дают характеристику основным законодательным актам автономий в сфере правового регулирования выборов и референдумов, отмечая их структурные сходства и различия. Показано, что автономии стран СНГ в большинстве случаев имеют собственную достаточную законодательную базу, позволяющую организовывать и администрировать избирательные процессы. В рамках исследования ставится вопрос о расширении практик международного наблюдения на избирательные процессы автономий, выступающие важной составной частью политических процессов стран Содружества, а также о важности внедрения международных стандартов демократических выборов в правовое регулирование выборов и референдумов автономий государств — участников СНГ.

Ключевые слова: автономии, правовое регулирование, избирательный процесс, Содружество Независимых Государств, международные стандарты.

Election Process in Autonomous Entities of the CIS Member States: Legal Regulation and International Standards

Ivan I. Mushket, Deputy Head of the Secretariat of the IPA CIS Council, Director of the International Institute for Monitoring Democracy Development, Parliamentarianism and Observance of Election Rights of Citizens of Citizens of IPA CIS Member Nations, LL.D., Professor
Elena V. Eremenko, Deputy Director of the International Institute for Monitoring Democracy Development, Parliamentarianism and Observance of Election Rights of Citizens of Citizens of IPA CIS Member Nations, PhD in Medicine

Maksim V. Andreev, Advisor at the Analytical Department of the International Institute for Monitoring Democracy Development, Parliamentarianism and Observance of Election Rights of Citizens of Citizens of IPA CIS Member Nations

The article presents the results of the analysis of fundamental documents in the area of electoral law of administrative-territorial entities with the autonomy status within the Commonwealth of Independent States member states. The authors characterize the basic legislative acts of autonomous entities in the area of legal regulation of elections and referenda underlining their structural similarities and differences. It is shown that autonomous entities of the CIS countries in most cases have their own sufficient legislative base, which makes it possible to arrange and administer electoral processes. The study questions the expansion of practices of international observation to electoral processes of the autonomous entities, which form an important constituent of political processes of the Commonwealth countries as well as the significance of implementation of international standards of democratic elections in legal regulation of elections and referenda of autonomous entities of the CIS member states.

Keywords: autonomous entities, legal regulations, electoral process, the Commonwealth of Independent States, international standards.